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令和３年度 霧島市健康・生きがいづくり推進協議会 会議要旨 

開催日時 令和３年 11 月 25 日（木） 15:30～17:00 

開催場所 国分庁舎別館４階中会議室 

出席委員 

吉満委員、河野委員、花堂委員、中山委員、久保（等）委員、田中委員、 

斉藤委員、満留委員、久保（由）委員、森園委員、槐島委員、松岡委員（代

理 久保園） 

事務局 

中重市長、林保健福祉部長、砂田保健福祉部特任次長 

【健康増進課】小松課長、栫健康づくり推進グループ長、上小園保健予防グ

ループ長、髙サブリーダー、清水主査、黒松主任主事 

【すこやか保健センター】島木所長、中村副所長、冨吉副所長、久木田サブ

リーダー、坂口サブリーダー、徳重主査 

【保険年金課】中村国民健康保険グループ長 

公開・一部非公開又は非公開の別 公開 傍聴人数 ０人 

議事 

（１）健康きりしま 21（第３次）計画の進捗状況と主な取組について 

（２）健康きりしま 21（第４次）計画策定に係るアンケート（案）について 

（３）その他 

 

協議結果等の概要     委：委員  事：事務局 

 

（１） 健康きりしま 21（第３次）計画の進捗状況と主な取組について 

  ⇒ 事務局が資料に沿って説明。委員からの質問、意見は以下のとおり。 

 

委：霧島市では平成 27 年度から教育委員会、学校、医師会、歯科医師会、薬剤師会、保

健所の協力のもとでフッ化物洗口が進められており、小学校のうち 91％でフッ化物洗口

を実施している。中学１年生のむし歯のない生徒の割合が高くなってきている要因のひ

とつにフッ化物洗口もあるのではないかと思う。まだ５～６年経過したところなので成

果が見えないのではないかと思う。今後、教育委員会と連携してデータをもとに関連性

をみてほしい。 

 

事：フッ化物洗口については、平成 27 年度に小学校 2 校をモデル的に開始し、現在では

実施校が増加している。今後、教育委員会と連携しながら、データをもとに検証してい

きたい。 

 

委：がん検診の受診率が目標値に対し、半分程の実績値であり、目標達成は難しいと思

われる。今後、例えばマイナンバーカードのようなポイント制の導入等、思い切った取

組や発想の転換が必要ではないか。今後のアンケート結果等で目標達成に至っていない

理由がわかれば、教えてほしい。 

 

事：若い世代の受診者が少ないため、来年度はモデル的にがん検診の予約制を開始でき

るよう検討している。提案のあったポイント制についても特定健診やがん検診等におい

て受診率向上のための協議を始めている。 
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 委：直近の自殺者数、昨年度からコロナの関係で自殺者数が増えているとの報道もある

が、霧島市の現状はどうか。また、自殺対策計画の中で 40 代、50 代に自殺者が多いとあ

るが、働く世代に対しての取り組みはあるか。 

 

事：自殺者数は令和元年 32 名（男性 18 名、女性 14 名）、令和２年 24 名（男性 18 名、

女性６名）である。コロナの影響については、霧島市の実態は把握できていない。自殺

の背景は様々であり、複数の理由があるといわれており、「健康問題」「経済・生活問題」

「家庭問題」といったものが上位を占める全国的な傾向と本市も同様である。 

働く世代への具体的な対策はできていない状況である。今後実施するアンケートに心

の健康の項目も含まれるので、集計結果を次年度以降の計画に反映していく。  

 

委：人工死産数に占める 20 歳未満の割合が基準値や目標値よりかなり上回っているが、

具体的にどのような取り組みをしているか。 

 

事：教育委員会、健康増進課、すこやか保健センターが連携し、思春期の子どもを持つ

保護者や教職員が集う場で霧島市の母子保健の現状を伝えている。また、児童・生徒が

生命の大切さを知り、自分や周囲の人を大切だと思えるような支援をお願いしている。 

 

委：特定健診の受診率とがん検診の受診率には差があるが、特定健診に胸部レントゲン

をセットにするような考えはないか。また、慢性腎不全の受診勧奨基準対象者 965 人の

うち、何人が受診したか。 

 

事：市民が受診しやすい体制づくりについては現在協議中である。腎機能低下で受診勧

奨対象となっている 965 名中、CKD 予防ネットワークを利用した受診者数は 501 名であ

る。その他、ネットワークを利用していない受診者については、手元に資料がないため

後ほど伝える。 

 

 

（２） 健康きりしま 21（第４次）計画策定に係るアンケート（案）について 

⇒  事務局が資料に沿って説明。委員からの質問、意見は無し。 

 

（３）その他について 

 ⇒ ①（仮称）成人保健専門委員会の新設と、②（仮称）霧島市総合保健センターの

整備について資料に沿って説明。委員からの質問、意見は無し。 

 

会議資料 

【配布資料】 

○令和３年度 霧島市健康・生きがいづくり推進協議会 会次第 

○健康きりしま 21（第４次）計画策定に係るアンケート（案） 

  ・アンケートの主旨・調査方法等 

  ・妊娠中や産後の生活に関するアンケート 

  ・父親へのアンケート 

  ・未就学児（０～６歳）の保護者へのアンケート 

  ・児童生徒（10～18 歳）へのアンケート 

  ・成人（20 歳以上）アンケート 

  ・飲食店等に対する受動喫煙関係のアンケート 


